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El número de los sustantivos

En español, además de género, los sustantivos tienen número que indica su cantidad.

singular: ¿Has leído este libro?
y
plural: Fernando tiene muchos libros en su casa

El plural siempre tiene una “s” al final.

Vamos a ver como se forma.

Bienvenidos a El Molino, español para todos.

El tema de hoy es: EL NÚMERO DE LOS SUSTANTIVOS

Cuando el sustantivo termina en vocal, el plural se forma añadiendo al final una -S:

singular:     carta,   coche,   ñoqui,   libro,   menú
plural:         cartas, coches, ñoquis, libros, menús

Cuando el sustantivo termina en consonante, el plural se forma añadiendo al final -ES:

singular:     ciudad,     reloj,     girasol,     delfín,     mujer,     autobús,     lápiz
plural:         ciudades, relojes, girasoles, delfines, mujeres, autobuses, lápices

Ésta sería la REGLA GENERAL. 
Pero OJO.
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SUSTANTIVOS CON TERMINACIONES CONCRETAS

Cuando el singular termina en consonante -Z, formando el plural, esta -Z se
transforma en una -C. Es el caso de:

lápiz - lápices      pez - peces      arroz - arroces

Las  palabras que terminan en vocales acentuadas -Í y -Ú pueden tener dos formas de
plural. Como por ejemplo:

marroquí - marroquís / marroquíes      iglú - iglús / iglúes

Cuando el singular termina en -Y, el plural se hace en -S en palabras extranjeras (la i
griega se entiende como la i latina).

jersey - jerséis     penalti (penalty) - penaltis

En palabras españolas el plural se hace en -ES: 

rey - reyes     ley - leyes
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SUSTANTIVOS INVARIABLES

Cuando el singular termina en vocal sin acento + -S, el plural no cambia. Es el caso de
muchas palabras compuestas. 

el cumpleaños - los cumpleaños, el abrelatas - los abrelatas, el limpiabotas - los limpiabotas

También pasa en otras palabras:

la crisis - las crisis, el lunes - los lunes, la tesis - las tesis
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OTROS

Existen  sustantivos en singular, pero que se refieren a más elementos: 

la gente      la familia      el equipo

En estas palabras hay que tener cuidado con la concordancia:

El equipo tiene jugadores buenos. (No, “el equipo tienen“)
En España la gente toma mucho café. (No, “la gente toman“)

Los sustantivos que describen cosas compuestas de dos mitades, van en plural:

los pantalones      las gafas      los prismáticos      las tijeras

Fíjate en estos ejemplos:

Alicia, ¿Has cogido mis tijeras grandes?
Quiero comprar estos pantalones azules. ¿Cuánto cuestan?
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SUSTANTIVOS NO CONTABLES

pan      agua      nieve      vino      amor

Los sustantivos no contables se usan en singular cuando describimos algo de forma
general o cuando no determinamos la cantidad.
.

singular: 
Me encanta comer pan con aceite de oliva. (El pan, aquí se comprende como tipo de
comida)

Se pueden usar en plural en casos cuando hablamos de distintos tipos o unidades de
lo mismo.

plural:
En la panadería de mi calle venden muchos panes integrales. (Es decir: varios tipos de pan)
Hoy he comido tres panes con la cena. (Aquí hablamos de varias unidades de pan)


